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遗
失
声
明

北京大龙建设集团有限
公司不慎将北京市地方税务
发 票 丢 失 ， 发 票 号 码
39710640. 发 票 代 码
211001360010。 特 此 声 明 作
废。

□本报记者 任洁

11月25日到27日， 市委教育
工委、 市教委、 市教育工会举办
北京市师德先进个人 （标兵） 选
树活动， 42名高校和17名普教系
统候选人依次陈述， 接受评委打
分。 今年， 主办方在评奖方式上
进行改革， 首次引入上届获奖者
和学生代表作为评委。

“师德标兵是我最
看重的奖项”

在评选现场， 设有一个计时
器， 每个候选人先由单位评述6
分钟， 再自述2分钟， 不能超时。
有的候选人言简意赅， 寥寥数语
就勾勒出对师德的理解； 有的重
点突出， 介绍了自己在工作中的
一两件感人事迹； 还有的深情回
忆起恩师， 述说他们对自己的巨
大影响； 也有一两位候选人平日
在讲台上挥洒自如， 但在自述时
略有磕绊， 评委会微笑示意， 鼓
励其尽量放松， 展现出最好的一
面。

北京化工大学副教授于景华
25年坚守教学一线， 被学生称为
“于妈妈 ”， 还去新疆支教过一
年。 她做完自述后， 轻轻舒了一
口气， “有点小紧张， 因为师德
是对教师的基本要求， 也是最高
要求， 这个奖是我获得的众多奖
项中最看重的一个。 学校很重视
师德建设， 我是通过网络投票层
层选出来的， 代表了大家对我的
肯定， 所以特别激动。” 作为学
校的师德先进个人， 她说会言传
身教， 为青年教师做榜样。

学生评委关注教学
和师生关系

“主办方没有统一限定分数
比例， 会去掉2个最高分和最低
分。 评选主要以事迹为主， 每个
评委手上都有一本所有候选人的
事迹材料， 会提前翻看。 我还特
地从网上查找资料， 再辅以现场
推介。” 首都体育学院学生会主
席李宇晴今年作为学生评委参加
打分， 对每个候选人， 她都认真
记录要点， 力争打分更加准确。

李宇晴认为， 师德标兵应该
业绩突出、 师德崇高， “能安排
学生当评委我很意外， 会珍惜这
个机会。 从学生角度看， 我重点
关注教学效果好、 和学生相处融
洽的候选人， 那样的事迹更加能
打动我， 比如去边疆支教、 带病
坚守讲台等。” 她希望能听到具
体的故事和细节， 或者是有用的
教育教学方法。

“对师德多了一层
理解”

密云县第二小学副校长、
数学教师赵静是上届市级师德标
兵， 今年以评委身份重回评选现
场， 她感触良多： “今天我不仅
是来打分的， 还是来向候选人学
习的。 我是小学教师， 平时接触
不到高校同行， 今天能听到他们
讲述个人成长和团队发展过程，
让我耳目一新， 对师德多了一层
理解 ， 以后会更加严格要求自
己， 让优秀成为习惯。” 她透露，
密云已成立师德宣讲团， 现有15
名成员 ， 到各学校宣讲个人事
迹， 弘扬师德。 她还成立了小学
数学名师工作室， 一共12人， 以
自己的教学经验， 辐射带动更多
教师成长。

赵静打分时， 最看重能够发
挥自己最大潜能， 为学生、 为社
会多做贡献的候选人。 至于有人
口才不好， 或是临场发挥一般，
她说不会过于影响分数， “但我
会有一点小纠结， 希望候选人都
能精心准备。”

崇高师德感动工作
人员

首都体育学院今年首次承办
该项评选活动， 校工会常务副主
席李越苹表示很受教育， “很多
候选人的事迹看似普通， 没有什
么轰轰烈烈， 但非常有感染力，
反映出高尚师德， 连工作人员都
被深深感动了。 像我们学校推荐
的高健老师 ， 7年前患上癌症 ，
历经8次化疗、 手术， 左臂抬不
起来。 但她积极恢复身体， 重返
讲台， 每年都超额完成工作量，
光喂球一节课就要上千次， 回家
就累瘫了。 这次成为候选人， 工

会特意为她制作了宣传展板和橱
窗， 很多学生看到后给她留言，
高健非常感动， 说自己只做了平
凡的工作， 没想到会得到这么多
关注和认可。”

据悉， 师德先进个人和标兵
人选一经确认， 将进行公示， 无
异议后将予以表彰， 名单预计将
于下周出台。

师德标兵可参评首
都劳动奖章

北京市师德先进个人 （标
兵） 每两年评选一次， 市级师德
标兵候选人系各单位的师德先进
个人。 今年普教系统 （含职业高
中） 共选树市级师德标兵10名，
师德先进个人110名左右； 高校
共选树市级师德标兵10名， 师德
先进个人130名左右 （含附属学
校11名）。

据北京市教育工会常务副主
席刘欢介绍， 今年的11位评委除
了来自教委、 高校的师德研究专
家外， 考虑到教师服务的群体是
学生， 首次安排2名大学生担任
评委， 而且和专家所占分数比例
相同； 同时邀请了上届获奖者作
为评委， 让标兵评选标兵。 “选
树标准强调社会主义核心价值
观， 围绕习总书记对教师的 ‘四
好’ 要求进行， 重点在教师职业
道德标准的确立上， 对长期扎根
山区的优秀教师会给予适当倾
斜。”

主办方今年将加大对获奖者
的奖励和宣传力度， 通过师德论
坛、 成立标兵宣讲团等一系列活
动， 扩大师德先进的影响力， 为
更多教职工树立榜样。 其中， 市
教育工会将推荐高校师德标兵参
评2016年首都劳动奖章， 建议各
区县教育工会推荐普教系统师德
标兵同时参评。

———直击北京市师德标兵评选

■新闻快报

随着冬季的到来， 天气逐渐
变凉， 很多平时骑车出行的人都
改为乘坐公交车， 客流量大大增
加。 为了保障冬运顺利开展， 公
交职工每天清晨4点半就要来到
车队做好出乘准备。 由于那时还
没有公交车， 很多职工每次都要
骑车或者步行， 寒冷的天气已经
把羽绒大衣打透， 冻得职工们浑
身僵硬。

第五客运分公司工会为了更
好地为一线职工服务， 特意购置
了豆奶 、 果珍 、 姜糖等速溶热
饮， 直接开车到各车队按照职工
数量进行了分发， 并叮嘱车队干
管一定要在清晨做好冲 、 煮工
作， 让每一名职工在第一时间都
能喝上热饮暖暖身子， 以便大家
能够带着饱满的精力投入到工作
中。

公交BRT2线的站台工作人
员， 为了能够给乘客一个干净整
洁的乘车环境， 每天清晨都要来
到站台， 拿起抹布把屏蔽门、 座
椅等处擦得干干净净， 因为布是
潮湿的， 所以站台干净了， 他们

的双手却冻得通红， 再加上站台
是半封闭的， 没有遮掩的地方，
小风往脸上一吹 ， 那叫一个冰
凉！

就在这时， 车队书记拿着两
壶豆浆来到了站台， 为在一线的
工作人员每人倒上了一杯热呼呼
的豆浆 。 手里握着热乎乎的豆
浆， 让他们顿时感到心里暖呼呼
的。 一位站务员说： “没有想到
车队领导这么体贴我们， 一大早
还特意为我们准备了豆浆， 送到
了站台， 我刚搞完卫生手里还是
冰凉的， 这正好也捂手了。 真是
一举两得呀！”

BRT2线是第五客运分公司
唯一的快速公交线路， 站台特点
是半封闭式， 工作人员都要站在
外面为乘客服务。 车队干管们针
对这一特点， 决定如遇有大风降
温和严寒天气， 都要在第一时间
到达各站点， 为每一名在站台服
务的一线职工送上一杯热呼呼的
豆浆， 并会留下两包姜糖颗粒供
职工冲饮驱寒， 让职工在寒冷的
冬季也能感到温暖。

客五工会把温暖送到车队 车队把温情送到站台

温暖接力传递到公交一线
□刘蕊

本报讯 （记者 黄葵 ） 今年
的12月1日是第27个世界艾滋病
日 。 昨天 ， 记者从市卫计委获
悉， 今年， 本市对19.6万卫生专
业技术人员进行了艾滋病防治知
识全员培训， 并健全了实验室检
测网络， 在本市城乡102个社区
卫生服务中心开展快速检测工
作。

本市自1985年报告全国首例
艾滋病病例以来， 截至2014年10

月31日， 累计报告艾滋病病毒感
染者和病人18635例。

本市艾滋病疫情呈现以下特
点： 一是新增艾滋病报告病例持
续上升， 流动人口所占比例仍居
高不下， 造成随访干预的措施难
以有效落实。 二是经性传播仍是
我市艾滋病感染的首要途径 ，
2014年达到95.3%， 其中男男同
性性行为人群占到全部病例的
73.5%。

本报讯 （通讯员 崔文婧 王
光绪） 中建一局六公司近日举办
了首届青年员工星火训练营活
动， 58名工作年限不足三年的优
秀青年员工参加了培训。

在为期三天的培训中， 公司
法律合同部、 总经理办公室、 商
务管理部和项目管理部负责人分
别结合工作实际， 对商务法务、
行政办公、 项目管理等日常知识
进行了详细讲解， 以方便大家更
好地了解公司业务系统。 期间，

还进行了团队综合拓展训练， 通
过对 “破冰” “七巧板” “疯狂
过山车” 等项目的体验， 提升了
青年员工对融合协作 、 创新竞
争、 大局观的理解和认识。

中建一局六公司举办青工训练营

59名教师同场讲述师德故事

102个社区可快速检测艾滋病


